

NOCE, Augusto del, *Modernidad. Interpretación transpolítica de la historia contemporánea*. Ediciones Encuentro, Madrid 2016, 85 pp., 11,50 €

Título y subtítulo son, en realidad, los títulos de dos breves ensayos publicados por el autor en 1982 y que ahora se ofrecen en versión española porque se considera que no han perdido nada de valor ni actualidad. Augusto del Noce (1910-1989) fue politólogo, filósofo y político, y durante años ocupó la cátedra de Historia de las doctrinas políticas en la Università La Sapienza de Roma. Su pensamiento se desarrolló en torno a la interpretación de la modernidad oponiéndose a la línea interpretativa que ve a esta abocada al ateísmo radical. Para nuestro autor, si la modernidad supone el paso de la trascendencia de Dios a su inmanencia, ello implica, no la desaparición definitiva de Dios sino la clarificación y purificación de la metafísica tradicional. Estas ideas son las que sintetiza en el primero de los ensayos aquí recogidos (“Modernidad”). En el segundo (“Interpretación

transpolítica de la historia contemporánea”) aplica esas ideas a la realidad de la Italia de su tiempo buscando una interpretación, no solo del fascismo, sino de toda la historia contemporánea del país. Es una interpretación no del historiador sino del filósofo (“transpolítica”). Si fascismo y comunismo optaron en Italia por la revolución, y la fractura que ella conlleva, el filósofo descubre que más allá de esa fractura hay una continuidad que el recurso al pensamiento de Gentile le ayuda a precisar.- F. L.